

Protokoll des Studierendenrats am 29.11.21

Sitzungsbeginn: 20:15

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mitglieder des StuRa:

Juso-HSG (2): Laura, Canel

Solid/SDS (2): Joshua, Gabriel

LHG (2): Elena, Peter

RCDS (1+1): Felipe, Anton

ULF (1):

GHG (6+2): Ronja, Hanna, Mirek, Johanna, Sebastian, Annika, Arno

FSVV (3+1): Timo, Jacob, Linda, David

Exekutive: Moritz, Jacob, Johanna

Weitere Anwesende: Lydia, Monika (NMUN),

GA: Jacob (Redeleitung), Timo (Protokoll)

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

TOP 2 Festlegung der endgültigen Tagesordnung

Anträge ggf. vorziehen (Faktor14 auf 20:40 Uhr eingeladen, NMUN auf 20:45 Uhr)

TOP 3 Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten Sitzung(en)

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll vom 8.11. Das Protokoll ist beschlossen.

3.1 Bestätigung der beiden Umlaufverfahren 09112021 und 11112021

Die Anträge A-StuRa02\_08112021 Der Islam & die Geschlechterfrage und Antrag A-StuRa04\_08112021 Wenn Menschenrechte nicht mehr gelten - Der Film National Bird wurden im Umlaufverfahren vom 9.11.2021 jeweils mit 12 Dafür/ 0 Dagegen/ 0 Enthaltungen angenommen.

Der Antrag A-StuRa01\_29112021 Änderung des Antrags A-StuRa02\_16122019 – Rethinking Economics Broschüre wurde im Umlaufverfahren vom 11.11.2021 mit 10 Dafür/ 0 Dagegen/ 1 Enthaltung angenommen.

TOP 4 Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die nächste Sitzung, gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der vorläufigen Gästeliste

GA für den 6. Dezember 2021: Moritz und Johanna  
Sitzung am 6. Dezember nur für den Haushalt, weitere andere Anträge werden an der regulären Sitzung am 20. Dezember besprochen  
GA für den 20. Dezember: Sebastian und Timo

TOP5 Wahl zum Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

5.1 Vorstellung Kandidat\*innen

K-StuRa01\_29112021: Teresa - Bewerbung für das Presse- und Öffentlichkeitsreferat  
K-StuRa02\_29112021: Timo - Bewerbung für das Presse- und Öffentlichkeitsreferat

5.2 Benennung Wahlausschuss Briefwahl Ref. P&Ö

Zusätzlich Wahl von Tilo als Stellvertreter für das Notlagenstipendium  
Fristen: Bis Mittwoch muss eine E-Mail mit Adresse ans Büro geschickt werden  
Rücksendeschluss ist der 15. Dezember  
Als Wahlausschuss werden Johanna, Hanna und Jacob bestimmt.

TOP 6 Bestätigung des Briefwahlergebnisses zur Vergabekommission des Notlagenstipendiums

Sebastian (9 Stimmen), Lea (13), Alexa (13), Helene (14) und Linda (13). Tilo hat mit 8 Stimmen leider eine zu wenig gehabt.

Stellvertretend sind in der Kommission Cornelia und Teresa mit je 14 Stimmen.  
Mit einer Nachwahl kann Tilo auch als Stellvertreter des Notlagenstipendiums gewählt werden.

TOP 7 Beratung über Anträge

A-StuRa02\_29112021: DJ Workshop für FLINTA+ Personen mit anschließendem Vernetzungstreffen für DJs

Frage, inwiefern DJ Workshops finanzieren in den Tätigkeitsbereich des StuRas fällt. Mehrere Tätigkeitsbereiche, zum einen kulturelle Belange der Studierenden, außerdem Förderung der Chancengleichheit und Abbau von Ungleichheiten in der Studierendenschaft, also zutreffend, solange die Beteiligten Studierende sind

-> Angenommen mit 15 Stimmen dafür, 3 Gegenstimmen und einer Enthaltung

A-StuRa03\_29112021: QSM Antrag Faktor14 Ausgabe Wintersemester 2021/22

Möglichkeit für Studierende, ihre Abschlussarbeiten zu veröffentlichen und damit einen Einblick in studentische Forschung zu eröffnen

Nach einer starken Reduktion der Auflage würde diesmal die Auflage wieder erhöht werden, nachdem bemerkt worden ist dass es wieder mehr Möglichkeiten gibt, es zu verteilen

Frage nach der Finanzierung. unregelmäßig einzelne Werbeanzeigen um Lizensierungen der Layoutprogramme, der Druck ist finanziert über den StuRa

Bei Werbeanzeigen für den StuRa an die E-Mail die im Antrag angegeben ist anfragen

Antrag auch aus QSM finanziert, Abstimmung im Vorbehalt dass genug Geld da ist

-> Einstimmig angenommen, mit 18 Stimmen dafür

A-StuRa04\_29112021: NMUN Tübingen (New York Modelling United Nations), Workshop und Exkursion

17 Delegierte und 2 Head Delegates

Auch in Tübingen wird in der Vorbereitung dafür eine UN-Simulation veranstaltet

2000€ ist die beantragte Fördersumme, die Gesamtkosten belaufen sich aber auf 15.000€ Euro

Nachträgliche Änderung des Antrags auf 2450€

Frage nach der Auswahl der Menschen die mit dürfen. Es gab eine Mail über die sich beworben werden konnte, es musste ein Motivationsschreiben, ein Essay, eine Rede gehalten werden, Anhand des Aufwandes und der Auswahlverfahren hat sich die Anzahl ausgedünnt auf die 17

Nachfrage ob noch Geld da ist, ist nicht genau klar aber es lässt sich im Vorbehalt Abstimmen und dann kann nachgefragt werden

-> Antrag einstimmig angenommen, mit 18 Stimmen dafür

A-StuRa05\_29112021: Historikerfußball Tübingen

Finanzierung von einem Fußball, zwei Paar Torwarthandschuhe und einem Kühlspray, 120€

Historikerfußball ist ein historisch gewachsener Name, die Veranstaltung ist aber für alle Studierenden offen

-> Antrag ist mit 16 Stimmen dafür, einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen

A-StuRa06\_29112021: Position Lehre Dezember 2021

Änderungsantrag: Es sollte sich in dem Antrag noch für Teststationen in Uni-Nähe ausgesprochen werden, bzw. klar gemacht werden, dass diese notwendig sind

- "Der Studierendenrat Tübingen begrüßt die Möglichkeit, sich in Uninähe kostenlos Schnelltesten zu lassen."

Es kamen mehrmals Presseanfragen an den StuRa, wegen der Positionierung zur Lehre im Wintersemester, deshalb kam die Idee zur Positionierung des StuRas zu dem Thema Außerdem für StuRa und weitere Gremienmitglieder eine Beschlussfassung zu haben um eine Position festzulegen

Vorlesungen zu Abschlussprüfungen extra nochmal nennen und von ausschließlich digital ausnehmen: "Vorlesungen, die besonders Prüfungsrelevant sind, sind hiervon ausgenommen, hier kann Präsenz mit der Möglichkeit zu hybriden Teilnahme weiterhin sinnvoll sein."

Änderungsantrag, hinsichtlich der Mensen 2G zu fordern, aber auch die 3G Regelungen begrüßen

Vorschlag, Maßnahmen stufenweise umzusetzen. Dies ist im Antrag bereits enthalten, indem die Studierenden selbst entscheiden können sollen inwieweit Veranstaltungen auf online verlegt werden

Idee, die Forderung der Aussetzung der Präsenzpflcht bei der Auslastung der Veranstaltungen prozentual festzulegen anstatt es auf die absolute Anzahl von 40 Personen festzulegen 40 Leute als Grenze, weil gleichzeitig bei höherer Zahl der Austausch in den Hintergrund rückt und die Veranstaltung eher Frontal abläuft, es ist allerdings keine streng fundierte Zahl Alternativ: Streichung des Nebensatzes mit der Grenze der 40 Personen ganz zu streichen, und uns statt dessen generell gegen eine Anwesenheitspflicht auszusprechen. Erfolgswahrscheinlichkeit jedoch nicht so groß.

40 Personen gute Grenze, ab der Veranstaltungen in hybrid angeboten werden müssen

-> Antrag wurde mit 14 Stimmen dafür, einer Gegenstimme und 2 Enthaltungen angenommen

TOP 8 Post und Mitteilungen

Gruppenfoto

Unser P&Ö Referat hat uns geschrieben, ob wir auf der Sitzung ein Gruppenfoto machen können. Wird gemacht. Wer nicht auf dem Foto sein möchte, kann natürlich die Kamera ausschalten. Namen werden nicht geposted.

## TOP 9 Berichte

### AK P&Ö

Trifft sich aktuell immer Mittwochs um 14 Uhr, im Moment online.

Für kommendes Jahr ist ein höheres Budget beantragt worden, dieses Jahr wollen wir mehr Präsenz in studentischen Medien sein. Es ist außerdem ein Workshop zu Instagram geplant, für den externe Menschen eingeladen werden. Rücktritt Lukas & Nathalie zum 30. November

Es wird gerade an einer Pressemitteilung geschrieben, die betont dass auch nach der Ablehnung der Stadtbahn Studierende immer noch Interesse an dem Ausbau des öffentlichen Nahverkehrs haben

### Exekutive

Dieses Jahr vermutlich kein JourFixe mehr mit der Uni, stattdessen zum neuen Jahr. Zum Ende des Jahres kommen wieder besonders viele Abrechnungen. Sonst ruhig.

### AK Finanzen

#### Finanz- & Haushaltsordnung

##### Haushalt

Am Dienstag dem 30. Nov. wird sich um 14:00 Uhr getroffen um über den Haushalt zu reden, falls es keine großen Änderungsbedarfe gibt wird auch die neue Finanz- und Haushaltsordnung morgen fertiggestellt. Die neue Finanz- und Haushaltsordnung ist im wesentlichen das Einfügen von Dingen, die in den letzten Jahren aufgekommen sind. Es wurde außerdem versucht zu vereinfachen wie die Fakultätsvertretungen funktionieren.

### AK Digitalisierung

Ab Ende 2022 bietet unser Webhost schokokeks keine Mailverteiler mehr an. Jetzt bereits keine neuen Mailverteiler mehr möglich. Der AK sucht nach alternativen Webhosts und ggf. alternativer Software.

Der AK hat ein paar Verbesserungsvorschläge zum HoPo-Portal gesammelt und beteiligt sich finanziell an der Weiterentwicklung der Software.

Es wurde ein neuer Laptop für StuRa & AK Sitzungen im Clubhaus bestellt da der alte über 7 Jahre alt ist und nicht mehr gut funktioniert sowie ein kleiner Rechner für die Videokonferenzanlage.

Außerdem Debatte, ob wir für unsere IT Struktur ein eigenes Referat schaffen sollten, das sich dann z. B. um Mailverteiler usw. kümmert.

AK PolBil

Präsenzveranstaltung, mit Kontaktnachverfolgung

Über 20 Menschen da, positive Rückmeldungen, weitere Mitarbeit ist willkommen

Wenn Menschen Interesse haben, wird über den AK Verteiler dazu eingeladen, dort können dann Menschen hinzukommen

AK StuWe / Soziales / Semesterticket

Hat sich mehrfach getroffen, große Themen sind die TVStud Verhandlungen, für die Vernetzung wurde eine Gruppe im HoPo Portal angelegt

Auch hier sind Menschen willkommen, bei Interesse auf den AK Verteiler eintragen

AK ÜrStuB

LAK: Treffen mit Theresia Bauer letzten Donnerstag. Themen: Studium & Corona sowie Studiengebühren für Internationals

fzs: Auf der letzten AS Sitzung haben sich die Kandidat\*innen für die neuen Referate vorgestellt und werden nun per Briefwahl gewählt. Der fzs war letzte Woche beim Board Meeting der europäischen Studierendenvertretung, dort ging es u.a. um Resolutionen zu Erasmus+ und der Schweiz, Diskriminierung gegen Neurodiverse Menschen und ein Policy Paper zu Quality of Higher Education. Kleiner Erfolg der BAföG Forderungen des fzs bei den Koalitionsverhandlungen.

TOP 10 Sonstiges

Sitzungen während Corona

Ein StuRa Mitglied äußert wenig Verständnis dafür, dass im November 2021 wieder Videokonferenzen vor Präsenztreffen vorgezogen werden sollen, da inzwischen alle im StuRa mindestens 2 Mal geimpft sind, deswegen die Aussprache dass wieder in Präsenz getagt werden soll, um Studierende mit psychischen Problemen zu unterstützen da es für sie nicht gut sei, alles wieder auf online zu verlegen. Anmerkung, dass auch auf die psychische Gesundheit von Studierenden geachtet werden sollte.

Anmerkung, dass der Aspekt der psychischen Gesundheit der Studierenden auch in der Positionierung hätte eingebracht werden sollen. Außerdem Betonung, dass wir weder Psycholog\*innen, noch Virolog\*innen sind, und eine solche Debatte deshalb schwierig zu führen sei. Außerdem die Anmerkung, dass die körperlich gesundheitlichen Folgen von Corona auch psychische

Folgen haben können

Anmerkung, dass es keinen Sinn macht, bestimmte Wissenschaftsdisziplinen über andere Disziplinen zu stellen, außerdem Anmerkung dass auch die Universität ihre Gremiensitzungen zum Teil online machen, und es nicht Sinn macht Menschen zu zwingen sich in Präsenz zu treffen

Anmerkungen, dass Präsenz Sitzungen nicht immer weniger psychisch anstrengend sind, außerdem die Anmerkung, dass Debatieren in Präsenz in Masken teilweise schwieriger ist als online, zudem die Anmerkung dass Menschen sich auch absprechen können um gemeinsam an der Sitzung teilzunehmen.

Frage, inwiefern der GA online / in Präsenz an der Sitzung teilnehmen sollte, und inwiefern der GA entscheiden sollte wie die Sitzungen stattfinden.

Anmerkung, dass der GA es selber entscheiden können sollte, und zudem es immer die Möglichkeit geben sollte, sich digital dazu zu schalten.

-> Die Sitzung am 6.12. wird hybrid angeboten werden, der GA wird vor Ort sein, es gilt 2G

-> Die Sitzung am 20.12. wird online stattfinden, zumindest vom GA aus, Menschen können sich trotzdem selbstständig zusammenfinden zur Sitzung

Sitzungsende: 22:17